

## Opinión

EDITORIAL

# Un Gobierno que hace huelga

El Gobierno andaluz ha decidido dejar vacía su agenda de actividades para el día 14 de noviembre, coincidiendo con la nueva jornada de huelga general convocada por los sindicatos mayoritarios y otros colectivos sociales. La medida es insólita en la vida democrática: un Gobierno regional que hace huelga contra el Gobierno de la nación, aunque disfrazándola como anulación de la agencia oficial y presentándola como una muestra de respeto a la convocatoria de las cúpulas sindicales de rechazo a los recortes del Ejecutivo del PP. ¿Qué hay del respeto a las instituciones?, podríamos preguntarnos. Previamente a esta decisión, el portavoz parlamentario del PSOE expresó su respaldo a la iniciativa de sus socios de IU—más habituados a estas actitudes—de anular el pleno del Parlamento previsto para el día 14, trasladando el inicio de la sesión plenaria al 15 y habilitando el 16 para completar la actividad de la Cámara. To-

**Es irresponsabilidad grave que el Gobierno y el Parlamento de Andalucía se sumen a la huelga general de los sindicatos**

avía se recuerda que el presidente Griñán replicó hace apenas un año a la propuesta de la coalición de izquierdas de paralizar la agenda del Parlamento andaluz para secundar otra huelga general—claro que era contra el Gobierno Zapatero—igualmente organizada por los sindicatos. “Este Parlamento nunca debe hacer huelga porque la democracia no se toma vacaciones, ni se paraliza ni se suspende”, dijo Griñán en aquella ocasión, aplaudido por los diputados socialistas que ahora, con toda seguridad, aplaudirán igualmente lo contrario. Tanto IU como el PSOE, con el vicepresidente y el presidente de la Junta a la cabeza, demuestran una grave irresponsabilidad al adoptar estas decisiones de llevar a la huelga al Parlamento de Andalucía y a la Administración autonómica. Sus componentes no son asalariados con capacidad de ponerse o no en huelga, sino políticos electos o designados que se deben a todos los andaluces en su conjunto y no a un sector de ellos. Los ciudadanos no pueden entender esta actitud y seguro que se preguntan si consejeros y parlamentarios se descontarán la parte correspondiente de sus retribuciones por el día de huelga que harán.

CARTAS

Correo: Avda. Constitución, 42. e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

## Apoyo al rector de la UGR

Creo que el rector de la Universidad de Granada merece un total apoyo por su actitud y coherencia sobre el tema de los Seminarios Newman y Cátedra de Teología en la Universidad de Granada. La libertad religiosa, de expresión y opinión son pilares fundamentales de nuestra sociedad y más aún de la Universidad. En ningún momento, con dicha actitud, la Universidad se posiciona en favor de ningún credo en particular, simplemente favorece y permite la difusión de las ideas y pensamiento, en seminarios, que no hay que olvidar, son una cuestión transversal y no titulaciones de Grado o Posgrado. Muchas personas, entre las que me incluyo, no comparten el posicionamiento sobre la homosexualidad de determinados colectivos y ponentes. Tampoco comparto las ideas que atentan en mi opinión contra los derechos humanos, y que se han expresado en determinados seminarios de la UGR y que he tenido la oportunidad de escuchar en directo. El Rector participa como invitado, e incluso permite actos en nuestra Universidad, de partidos políticos y sindicatos que representan, cada uno en particular, a una minoría e incluso son responsables, objetivamente, de muchos males de la institución. Tampoco me gustan esos actos pero puedo entender que sean permitidos. Tampoco entiendo la continua referencia de algunas asociaciones a lo que “es Ciencia o no es Ciencia”, incluso rozando el dogmatismo. Estudié con dificultad las licenciaturas de Física y Matemáticas y recuerdo cómo sufría con las aproximaciones matemáticas y suposiciones que utilizamos en Física y que continuamente

## Un andaluz honrado

Me estoy convirtiendo en un juguete de feria. Llego a trabajar y no sólo trabajo, aquí en Madrid la gente es más exigente y quiere más de mí. Yo les pregunto con toda mi profesionalidad y respeto y algo de educación que qué van a tomar, y ellos no sólo quieren que yo les sirva la cerveza y la tapita, los madrileños quieren que yo hable todo el rato, que siga hablando, que hable y hable a todas horas porque ellos es que se alegran, les hago mucha gracia porque parece que hablo cantando, porque de las palabras yo me como la mitad y entonces ellos como que se iluminan, se llenan de alegría. ‘Qué arte tienes’, me dicen. ‘Dí algo’. Y entonces yo me quedo mudo de la vergüenza y me sonrojo, y les recojo los vasos y los platos sucios y me voy para la barra del bar a ver si los dejo bien limpios. Se los limpio y ya cuando se me ha pasado el sonrojo me vuelvo a salir a la terraza. Les doy la cuenta y cuando se van les digo que ‘Grasiah’, que ‘Güenah nocheh’. Y ellos se ríen y se van a la cama contentos, felices con mi torpeza a la hora de hablar y felices con mi servidumbre, muy contentos con que yo sea un ‘andaluz honrado y trabajado’, un andaluz que ha venido con toda su incultura y su pobreza intelectual y su pobreza de la otra a aprender de la capital, a ganarse la vida, a hacerlos reír.

Rafael Barbero García

(aún lo siento) me hacen dudar sobre si metodológicamente lo que hago es correcto o no. Ya tenemos bastante los científicos con los revisores de las revistas científicas y las agencias evaluadoras de la investigación. Finalmente, sirvan estas letras para dar la bienvenida y agradecer la creación de asociaciones-seminarios tan dispares como la cátedra de Teología y Uni Laica-Granada; sin duda, contribuirán con sus ideas y ponencias a enriquecer a nuestra Universidad y favorecer las libertades religiosa, ideológica y de expresión y opinión que tanto necesitamos en nuestra sociedad.

José Ramón Jiménez Cuesta

## Sindicalistas de época

Una frase repetida en las movilizaciones sindicales es la de “Quieren arruinar España y hay que impedirlo”. Se ofrece así a la opinión pública una justificación anticipada de esa nueva huelga general, mil veces anunciada, que se pretende condicionar a la convocatoria de un absurdo referéndum sobre la política económica del Gobierno. La pregunta que nos podemos hacer es ¿qué arruina al país, los ajustes necesarios para sanear la economía o las huelgas y la inestabilidad social que no dejan de generar desconfianza hacia España en los mercados? Hay que recordar el mutismo sindical durante los primeros años de la crisis, cuando el anterior presidente del Gobierno se negaba a poner en marcha las reformas que a todas luces eran necesarias.

Suso Gómez

Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

## EL CUADRILÁTERO DE ESTEBAN



Granada Hoy

Difusión controlada

Directora: MAGDALENA TRILLO DOMÍNGUEZ

Redactores jefe: María Luisa Molina (Granada), Manuel Barea (Andalucía)

y Adolfo Salvador (Nacional-Internacional).

Jefes de Sección: Ana González y María Dolores Quero.

Publicidad: Francisco Donaire Pérez

GRUPOJOLY

Presidente-editor:  
**JOSÉ JOLY MARTÍNEZ DE SALAZAR**  
Vicepresidenta:  
**ROSARIO JOLY PALOMINO**  
Directores generales:  
**JUAN CARLOS FERNÁNDEZ**  
**TOMÁS VALIENTE**

CONSEJO EDITORIAL  
**PRESIDENTE:**  
MANUEL CLAVERO  
ARÉVALO  
**Consejeros:**  
José Luis Ballester,  
Carlos Colón,  
Manuel Concha,  
Francisco Ferraro,  
Rafael Padilla,  
José Joaquín León

**DIRECTOR GENERAL DE PUBLICACIONES:**  
JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA  
**Subdirector:**  
Juan Manuel Marqués  
**Director adjunto:**  
Ignacio Martínez  
**Director de Opinión:**  
José Aguilar  
**Director de Arte:**  
Juan Carlos Zambrano  
**Delegado en Madrid:**  
Jorge Bezares

**DIRECTORES DE ÁREA**  
**Comercial y Marketing:**  
Ignacio García Cosgaya  
**Financiero:**  
José Manuel Uceda  
**Organización y Sistemas:**  
Felipe Granados  
**Técnico-Producción:**  
Jaime Tovar  
**Asesoría Jurídica:**  
José Antonio Matz

© EDITORIAL GRANADINA DE PUBLICACIONES S.L.U. GRANADA 2011.  
DEPÓSITO LEGAL: GR 1631/2003

Sin la autorización previa del Editor, Editorial Granadina de Publicaciones S.L.U., expresa y por escrito, no podrá reproducirse, distribuirse o comunicarse públicamente la presente publicación, de forma global o parcial, mediante cualquier medio, sistema o procedimiento, oponiéndose expresamente el titular de los derechos a todas aquellas actuaciones que supongan la recopilación periodística con fines comerciales de su contenido, en cualquier soporte y por cualquier medio, todo ello conforme a lo dispuesto en los artículos 8 y 32.1.ª de la Ley de Propiedad Intelectual.

**E**l asesinato de la abogada granadina es un caso claro de violencia de género. Apenas tuvimos conocimiento del brutal suceso y conocimos como se produjeron los hechos, inevitablemente, a pesar del dolor, tratamos de “explicar” lo que por inhumano y terrible no podíamos soportar.

La legislación española, en concreto la Ley 1/2004 de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género, recoge la violencia que sufren las mujeres dentro de las relaciones de pareja y por ello este caso no tiene cabida en ella. Pero desde hace mucho tiempo venimos denunciando que la violencia contra las mujeres se manifiesta de diferentes maneras y se desarrolla dentro de muy distintas relaciones. Debemos hacer un esfuerzo por conceptualizar y definir sucesos como este porque lo que nos jugamos es la capacidad de la sociedad para dar la respuesta adecuada a la violencia de gé-



nero, no sólo en el castigo a los maltratadores, sobre todo para poder proteger a las víctimas.

La infortunada abogada granadina ha sido víctima de un asesinato por su condición de mujer, fue lo primero que pensé cuando conocí el caso, si hubiera sido varón el cliente no la habría hecho única

responsable de decisiones judiciales en las que habían intervenido más personas. El presunto asesino depositó en ella su odio a las mujeres y la hizo responsable de la supuesta “venganza” que pretendía de su ex esposa, ese era su móvil. A todo ello además hay que añadir que ha habido ensañamiento, una brutal expresión de violencia y que se ha producido como siempre en estos casos como un proceso de acoso, de hostigamiento, de amenazas, con un desarrollo temporal en el que suponemos un gran sufrimiento de la víctima.

En diciembre de 1993, la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó una resolución titulada *Declaración sobre la eliminación de la violencia contra la mujer* en la que se definió la violencia contra la mujer como “todo acto de violencia basado en la pertenencia al sexo femenino que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, sexual o psicológico para la mujer, así como las amena-

zas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de la libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la privada”.

Existe además un concepto muy extendido en Latinoamérica como es el feminicidio que se refiere al asesinato de mujeres por parte de hombres que las matan por el hecho de ser mujeres. Los feminicidios son asesinatos motivados por la misoginia, porque implican el desprecio y el odio hacia las mujeres.

No pretenden estas reflexiones más que ayudar a poner luz a un caso que hoy por hoy está ya asignado al juzgado de Instrucción nº 3 de Granada y en el que me consta están volcados todos los operadores jurídicos de nuestra ciudad y de forma especial el Colegio de Abogados y sus colegas de despacho.

La realidad es tozuda y el machismo criminal convive con nosotros, ponerle palabras, reconocerlo es el primer paso para poder erradicarlo.

## LA MIRADA URBANA



ROSA FERNÁNDEZ

## Otra jaula que se escapa

Las jaulas de la Piscifactoría de La Caleta siguen ‘escapándose’. Ayer se podía ver una entre La Guardia y el Peñón de Salobreña, dejando una estampa espectacular junto a la orilla, en la que a unos metros había algunas personas bañándose debido a las altas temperaturas que se dieron en la Costa. La em-

presa atraviesa una situación económica complicada y en la actualidad está buscando inversores para sobrevivir. Mientras, Ecologistas en Acción denuncia que estas situaciones pueden provocar peligro para las embarcaciones, sobre todo por la noche. /R.F.

## LAPIDARIO

## Perro ladrador...

**T**anto ruido para tan pocas nueces. Hace unos días el presidente del Granada CF, Quique Pina, amenazó con llevarse al equipo a jugar a provincias fronterizas si el Ayuntamiento no cedía en sus intenciones de cobrar los gastos que producen los partidos en Los Cármenes. Al final, el conato de ‘chantaje’ se ha quedado en nada porque ayer –pocas horas después del rocambolesco anuncio y de la ridícula concentración de aficionados del pasado domingo en la Plaza del Carmen– se ha llegado a un acuerdo por el que el club prácticamente ha pasado por el aro de un Consistorio que se ha permitido el lujo de ser generoso para no dejar la impresión de haber goleado. No hay que olvidar que el Granada CF es una Sociedad Anónima como otras muchas que hay en la ciudad y que, seguro, también querrían que en estos momentos de crisis les montasen una sede para sólo pagar los gastos de uso. Al final, ganó la razón, que como Los Cármenes, era propiedad del Ayuntamiento.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)



**CONTENCIOSO**  
Las plazas de la UGR, a los tribunales

El Ministerio de Hacienda ha pedido a la Abogacía del Estado que impugne en el Tribunal Constitucional los nombramientos de profesores de 15 universidades que superan el límite del 10% de la tasa de reposición, entre ellas la UGR



**CAMPAÑA**  
El maltrato empieza en la adolescencia

La edad de los maltratadores ha bajado en 2012 de los 42 a los 27 años, por lo que las actitudes violentas se dan desde la adolescencia. Una campaña municipal en los autobuses urbanos de la ciudad alerta sobre este hecho.



**CULTURA**  
Llega el festival Plácido Domingo

El tenor Plácido Domingo pretende extender el festival que lleva su nombre y Granada es una de las ciudades propuestas. La idea es que se celebre en Andalucía cada uno o dos años, con Sevilla, Granada, Córdoba o Cádiz como sedes.

## Granada

# La UGR convoca las becas Erasmus para estudiantes de postgrado

Se han convocado un total de 70 plazas de estancia de estudios en universidades europeas para el curso académico 2012-13

R. Castro / GRANADA

La Universidad de Granada, a través de su Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo, ha abierto la convocatoria de movilidad internacional Erasmus para estudiantes de postgrado (másteres oficiales) para el curso 2012-13.

Este es el tercer año que se convoca de forma específica la movilidad para estudiantes de postgrado, a cuyas plazas podrán optar quienes se hallen matriculados durante el curso 2012/2013 en programas de Máster Oficial de la UGR.

Se han convocado un total de 70 plazas de estancia de estudios en universidades europeas para el curso académico 2012/2013, basadas en los acuerdos bilaterales firmados entre la Escuela Internacional de Postgrado de la UGR y las universidades socias, en el marco del Programa de Aprendizaje Permanente (PAP)-Erasmus.

Para cada plaza solicitada, se deberán cumplir los requisitos específicos de carácter académico (adscripción de plazas a titulaciones o áreas de estudio específicos) o lingüístico.

Con carácter general, la duración de las estancias será de tres a seis meses, periodo durante el que se podrá asistir a cursos o realizar tareas de investigación, según el acuerdo de estudios que se firme con anterioridad a la movilidad con la Escuela Internacional de Postgrado, que deberá contar con el

## TIEMPO

La duración de las estancias será de tres a seis meses y se podrán realizar tareas de investigación

visto bueno del Coordinador del Programa de Máster.

El plazo de solicitud permanecerá abierto desde el 17 de octubre hasta el 5 de noviembre de 2012 y podrán presentarse a través de Registro General o cualquiera de los registros auxiliares de la UGR.

En próximas fechas la Universidad de Granada convocará otras ayudas de movilidad internacional para estudiantes de grado y también para estudiantes de doctorado para destinos europeos y no-europeos.



Para cada plaza se deben cumplir los requisitos específicos.

## En breve

### Dos mujeres heridas en la Avenida Juan Pablo II por disparos de perdigón

**SUCESOS.** Dos mujeres resultaron ayer heridas tras recibir por la espalda varios impactos de perdigones. Los hechos ocurrieron sobre las 18:40 horas en la Avenida Juan Pablo II en su intersección con la rotonda del centro comercial Alcampo. Tres patrullas de la Policía Nacional se desplazaron hasta el lugar de los hechos para buscar al autor de los disparos sin que al cierre de esta edición hubiera detenidos.

### Un cortocircuito provoca un incendio en una cochera de Güevéjar

**FUEGO.** Dos personas resultaron ayer afectadas por inhalación de humo en el incendio de la cochera de una vivienda unifamiliar de tres plantas de Güevéjar. El incendio se originó sobre las 3:25 horas en la calle Caridad del municipio granadino, posiblemente tras un cortocircuito eléctrico en la cochera, según los bomberos, que lograron sacar el vehículo que había dentro del garaje.

### Acondicionan 6,5 kilómetros de la carretera de Peñuelas

**DIPUTACIÓN.** El área de Fomento y Obras Públicas de la Diputación ha acometido obras de refuerzo del firme y reparación en los 6,5 kilómetros de la carretera provincial GR-3400 que une la localidad de Peñuelas con Castillo de Tajarja, en Chimeñas. Ha sido con "recursos propios y sin ningún tipo de ayuda de Fondos Europeos ni de la Junta", según ha especificado la vicepresidenta primera, Luisa García Chamorro.

#### EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX ANUNCIO

El Plano de la Corporación en sesión celebrada el día 25 de Septiembre de 2012, entre otros, adoptó el siguiente acuerdo: 1º.- Aprobar inicialmente la Innovación nº 2 al PGOU adaptado a la LDUU, en el ámbito del PERI-2 y Residencia Santa Teresa de Jernet, a instancias de la Congregación de las Hermanas de los Arcianos Desamparados y redactada por D. Francisco Valverde Marruecos, Arquitecto. Considerando lo dispuesto en el art. 32.1.ª y 39 de la Ley 7/2002 de 17 de diciembre de Ordenación Urbanística de Andalucía, se expone al público por plazo de UN MES, mediante anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, en uno de los Periódicos de mayor circulación de la Provincia, Tablón de anuncios del Ayuntamiento y por medios telemáticos, contándose dicho plazo desde que se publique el presente anuncio en el B.O.P., a fin de que durante el citado plazo pueda ser examinado y presentar las reclamaciones que procedan.

Lugar que puede ser examinado el expediente: Área de Obras y Urbanismo. Presentación de reclamaciones: Registro General. Esta publicación servirá de notificación para aquellas propietarias o titulares desconocidas o de ignorado domicilio, según lo dispuesto en el art. 59.4 de la Ley 30/92 de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y Procedimiento Administrativo Común. Lo que se pone en público conocimiento. Guadix a 3 de Octubre de 2012. EL ALCALDE PRESIDENTE F.D.: JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ALCALÁ.

language learning centre  
**LEXIS**

INGLÉS PARA MUJERES LAS TENDRÁ

**LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS**

- NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS
- CLASES ACTIVAS Y AMENAS
- PROFESORES EXPERTOS
- PREPARACIÓN DE LOS NIVELES B1, B2 Y OTRAS EXÁMENES INTERNACIONALES

Avenida Constitución, 34 • 18012 GRANADA  
Tf. Fax: 035 28 05 96  
www.english.es/lexis  
lexis@lexis.es/lexis@lexis.es

Asesoramiento gratuito  
Ocio y Tiempo Libre  
Centro asociativo  
Incapacitación  
Testamentos  
Residencia

Descubre a las personas con discapacidad

Intacta.org IAU



### El PSOE pedirá que la 'Diabline' sea accesible

● El grupo municipal socialista en el Ayuntamiento elevará al pleno de este mes una moción para exigir al equipo de gobierno que tome medidas para que el autobús eléctrico que recorre la Carrera del Darro, en el

Albaicín, sea accesible a minusválidos "como marca la ley". El concejal Miguel Ángel Fernández ha opinado que "este experimento del PP no ha tenido en cuenta a los mayores y personas con movilidad reducida"

## Vivir en Granada



LO MÁS  
DESTACADO

### La Universidad organiza la 'First International Week'

La Universidad de Granada celebra, hoy y mañana, la First International Week, con motivo del 25 aniversario del programa Erasmus. El objetivo de esta Semana Internacional es incrementar la movilidad de los estudiantes de la UGR y da visibilidad a las casi 800 universidades con las que la UGR mantiene acuerdo de intercambio de estudiantes.

#### CINE

La Filmoteca de Andalucía proyecta dentro del registro nuevo cine italiano la película *Cosmonauta* (Susanna Nicchiarelli, 2009) a las 20.30 horas



### El Centro Artístico expone la obra de María Teresa Calvo

El Centro Artístico y Literario de Granada, situado en el número dos de la calle Almona del Campillo, acoge la exposición de pintura de óleos sobre tabla y lienzo de la autora María Teresa Calvo. La exposición puede visitarse de lunes a sábado en horario de 18:00 a 21:30 horas.

## El día por delante

**24** miércoles  
Envíanos tus convocatorias a [cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

### Convocatorias

#### GRANADA

##### 'La pincelada única'

El pinto Paco Montañés expone en la Sala Ático bajo un solo título, *La pincelada única*, dos proyectos realizados en Asia. El primero de ellos es *El libro de Japón* (2008), un libro plisado con 25 retratos realizados con tinta sobre papel de arroz. Esta técnica impide la corrección en la pintura una vez ejecutada la pincelada y exige en esencia rapidez y precisión. El segundo es la serie de porcelanas JDZ, realizadas en 2010 en la ciudad china de Jingdezhen, lugar de nacimiento de este arte. Al igual que ocurre con la tinta sobre papel de arroz, cada mancha de azul cobalto sobre la porcelana es única y no puede ser corregida.

● **Palacio de los Condes de Gaba. Placeta de los Girones 1. Hasta el 25 noviembre.**

##### 'Títeres. 30 años de Etcétera'

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición *Títeres. 30 años de Etcétera* en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retabillito de Don Cristóbal' en los años veinte.

● **Parque de las Ciencias.**

##### Bronces califales

El Museo de la Alhambra alberga la exposición Bronces Califales. Una reunión de series conservadas por el Museo Arqueológico de Granada y procedentes de la Fundación Carlos Ballesta. Se trata de una buena oportunidad para comparar variantes decorativas sobre piezas de un mismo uso como patas de apoyo, arquetas o braseros. La exposición se podrá visitar de miércoles a sábado de 8:30 a 20:00 horas así como los domingos y martes únicamente en horario de mañana, de 8:30 a 14:30

horas. Hasta el 18 de noviembre.

● **Museo de la Alhambra. Palacio de Carlos V.**

##### Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispano musulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09:00 a 14:00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● **Palacio de Carlos V.**

##### Club de lectura

El Club de la lectura de la Universidad de Granada abre el plazo para inscribirse a partir de hoy de 09:00 a 14:00 horas de lunes a viernes. Con una duración de 12 horas, una sesión mensual de hora y media, los viernes por la tarde, de noviembre a junio, y 25 plazas busca fomentar las relaciones humanas y culturales a través de la lectura compartida de una serie de obras literarias programadas.

● **Palacio de la Madraza.**

##### 'Doblas nazaries'

El Museo de Bellas Artes se exhibe la muestra Doblas nazaries, una exposición de las monedas recientemente encontradas por el Patronato del monumento. Se trata de una serie de doblas pertenecientes al siglo XIV, época del sultanato de Yusuf I. Visitas de miércoles a sábados de 8:30 a 20:00 horas, domingos y martes por la mañana.

● **Museo de la Alhambra. Palacio de Carlos V**

##### 'Emporio celestial de conocimientos benévolos'

Dieciocho jóvenes artistas de la provincia, alumnos de último curso de Bellas Artes, exponen sus primeras obras. La novedad de esta edición es que a pesar de la ausencia de un hilo conductor, las obras pueden dividirse temáticamente

### ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)



## Gratinado de patata, calabaza y queso

#### Para cuatro personas:

Un trozo de calabaza de pulpa naranja ■ 3 patatas grandes ■ 100 grs de jamón York ■ 3 cebolletas ■ la parte blanca de un puerro ■ 2 yemas ■ 3 cucharadas de mantequilla ■ 1 vaso de leche ■ 1 vasito de nata ligera ■ 1/2 rulo de queso de cabra ■ una pizca de nuez moscada ■ sal y pimienta negra molida ■ aceite de oliva

● Una vez limpia la calabaza, la cortamos en lonchas finas con una mandolina. Pelar las patatas y las cortamos del mismo modo. Se dejan en un cuenco con agua fría.

● En una sartén con unas gotas de aceite de oliva y una cucharadita de mantequilla, preparamos un sofrito con las cebolletas y la parte blanca del puerro, muy picados. Rehogar a fuego suave para que se ablanden sin dorarse.

● Cuando estén pochados, volcar en un cuenco y dejamos templar. Luego, cuando se

enfrien, agregar el jamón de York cortado en daditos y mezclamos. Precalear el horno a 180 grados.

● En un cuenco batimos las yemas. Agregar la nata, una pizca de nuez moscada, sal y pimienta negra molida. Añadimos la nata, el queso de cabra desmenuzado y aligeramos con un poquito de leche.

● A continuación, engrasar una fuente con algo más de mantequilla y hacemos una primera capa de patata y calabaza. Sobre ellas, repartimos el sofrito con los daditos de jamón y tapamos con el resto de rodajas de verdura.

● Por último, napar con la crema de queso, agregar algo más de pimienta molida y tapar con papel de aluminio. Hornear durante media hora y pasado este tiempo, retirar el papel, subir la temperatura del horno y gratinar hasta que quede bien dorado. Servir templado.



**Cocina en la blogosfera** [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

### LA RECOMENDACIÓN

Cita

## Peligros celebra IV Festival de Cine de Terror

El Festival de Cine de Terror y Fantástico de Peligros llega a su cuarta edición. Hoy se presenta a las 10.30 horas en el edificio municipal de La Espiral. Interienen el coordinador del festival, Miguel Ángel Alejo, el alcalde de Peligros, Roberto García, el concejal de Participación Ciudadana, José Antonio Paniagua, y el joven director de cine Pedro Pérez Martí, que presenta en el festival su cuarto cortometraje, *Bucle While*, para el que ha contado con los actores Llorenç González, Rubén Faura y Andrea Dueño. El Festival se celebra del 25 al 27 de octubre en Peligros, con proyecciones y actividades paralelas.



Del 25 al 27 de octubre el IV Festival de Cine de Terror. G.H